

Zeitschrift: Domaine public
Herausgeber: Domaine public
Band: - (2007)
Heft: 1736

Artikel: Zurich : législation au pif : entre Zurich et Berne, l'évaluation du cadeau aux actionnaires passe de 20 à 100-150 millions
Autor: Delley, Jean-Daniel
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-1024358>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 29.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Zurich: législation au pif

Entre Zurich et Berne, l'évaluation du cadeau aux actionnaires passe de 20 à 100-150 millions

Jean-Daniel Delley (15 juin 2007)

D'habitude c'est la Justice qu'on représente les yeux bandés pour symboliser l'impartialité qu'on attend d'elle. A Zurich, on peut dorénavant affubler le Grand Conseil du même attribut aveuglant.

La majorité bourgeoise vient d'adopter un allégement fiscal pour les actionnaires qui détiennent au moins 10% des titres d'une société: la moitié seulement des dividendes seront soumis à l'impôt sur le revenu.

Passons sur l'inégalité de traitement ainsi créée entre les actionnaires et entre les

contribuables selon la source de leur revenu. Passons aussi sur la possibilité d'évasion fiscale ainsi offerte: les patrons de société auront intérêt à réduire leur salaire et à se faire rémunérer par des dividendes.

A l'appui de cette décision, une estimation du Conseil d'Etat qui chiffre à une vingtaine de millions par an seulement la diminution des recettes publiques. Une diminution qui devrait être largement compensée par l'attractivité fiscale accrue du canton.

Au plan fédéral, le Parlement vient d'adopter une mesure semblable. A cette occasion,

l'administration fédérale des contributions a calculé le manque à gagner pour la Confédération et pour les cantons s'ils adoptaient la même mesure. La perte pour les cantons est estimée à 637 millions de francs. Sachant que le canton de Zurich contribue pour 20% au total de l'impôt fédéral direct, c'est donc une diminution de recettes de 100 à 150 millions que devrait engendrer la décision du Grand Conseil. D'ici quelques semaines, le projet doit être examiné en deuxième lecture. Peut-être que d'ici là les députés se décideront à légiférer les yeux ouverts.

Trams alémaniques: à l'Ouest, toute!

Zurich et Berne développent encore leur réseau de transports publics

Yvette Jaggi (18 juin 2007)

La Confédération a promis de contribuer à certains investissements dans le trafic d'agglomération, pour autant que le premier coup de pioche soit donné avant la fin 2008.

Du coup, les projets d'infrastructures, par définition à long terme, se multiplient à un rythme inhabituel. Et les citoyens des villes et des cantons votent les crédits "locaux". Ce dimanche à Zurich et à Berne, deux lignes de tram sont parties à la conquête de

l'ouest.

En ville de Zurich, les citoyens ont dit à sept contre trois oui aux trois kilomètres d'une nouvelle ligne destinée à desservir ZüriWest, la friche industrielle convertie en quartier hyperbranché, et le futur stade du Hardturm. Et cela malgré une opposition hétéroclite composée des verts ultra et des riverains, qui craignent l'augmentation du trafic automobile et

l'aménagement d'une autoroute urbaine parallèle à la voie de tram, ainsi que de l'UDC, pour raisons financières.

Les citoyens de la ville ont accepté un crédit de 59 millions de francs qui se réduira à 30 millions si la Confédération participe pour moitié au coût total de 150 millions. Elle le fera pour autant que les citoyens zurichoises approuvent la